

AREA TEMATICA: **EDUCACIÓN**

Extender la Extensión: Naturalizando el registro de los procesos dialógicos.

Barovero, P.⁽¹⁾; Rebollo, S.⁽²⁾ Malano, D.⁽³⁾

Territorio social de intervención extensionista. Secretaría de Extensión de la UNL y la Cátedra de Extensión de la FCV.

Sistema Integrado de Programas y Proyectos de Extensión de la UNL. Se incluye dentro de las áreas de Comunicación y Formación en Extensión para producir materiales académicos y de difusión.

En el marco de la Secretaría de Extensión de la UNL se desarrollan una serie de programas, proyectos y acciones de extensión en el territorio social, los cuales muchas veces no tienen la posibilidad de ser registrados, sistematizados, relatados y/o visibilizados, y sólo quedan en la memoria de los propios actores protagonistas de los hechos ocurridos que, si bien es una experiencia valiosa, difícilmente luego se puedan rescatar y reproducir. Esto sucede porque, durante mucho tiempo desde el área de Comunicación y Relaciones Institucionales de esta Secretaría se enfocó en el trabajo de prensa y comunicación dejando la divulgación de acciones de extensión de lado por no haber sido contemplada originalmente en la organización del área.

Para compensar esta necesidad y enriquecer los registros historiográficos de la Universidad, fue que se generó la producción de piezas comunicacionales (audiovisuales y gráficas) de divulgación con la idea de ir al encuentro de esos grupos de extensionistas que trabajan en el territorio. El objetivo es que se registre el relato de lo que se está haciendo, de qué se trata su proyecto, sus objetivos y que visualicen los procesos, las producciones y sus resultados o conclusiones pero, sobre todo, se busca rescatar las vivencias y experiencias propias de los grupos universitarios y las de las organizaciones sociales locales favorecidas.

Otro de los objetivos es el aprovechamiento de estos registros para que sean utilizados a nivel académico ya que, actualmente la UNL viene dando un fuerte impulso a indispensable "Integración entre la Extensión, la Docencia y la Investigación, ejes fundamentales de la Universidad Nacional del Litoral revalorada y potenciada desde la última reforma al Estatuto universitario.

Bibliografía:

Secretaría de Extensión de la UNL. (2006). Documento universitario: "Un aporte desde las políticas de Extensión Universitaria". Santa Fe.

Camillioni, A, Menendez, G. et al. (2013). "Integración docencia y extensión. Otra forma de enseñar y aprender". Ed. Ediciones UNL. Santa Fe.

Rafaghelli, M. (2008). Documento académico: "La dimensión pedagógica de la Extensión Universitaria". UNL. Santa Fe.

Tommasino, H. et al. (2006). "Extensión: Reflexiones para la intervención en el medio urbano y rural". Universidad de la República. Montevideo.

¹ Secretaría de Extensión UNL. Área de Comunicación y Relaciones Institucionales.

² Secretaría de Extensión UNL. Área de Voluntariado Universitario.

³ FCV: Cátedra de Extensión. Secretaría de Extensión de la UNL: Área de Formación en Extensión.